

## Programa de obsequios

Se ha hecho tan frecuente el obsequiar, con un motivo cualquiera, que hemos llegado ya a agotar los programas de obsequios y no sabemos qué números incluir para hacerlos llamativos y comunicables novedad; porque también es el caso que no nos gusta incidir en los mismos números de siempre, y que preferimos otros que sean peores con tal de que sean más nuevos. Y de ese modo, buscando continuamente novedades, es como las cosas se han agotado y los programas de obsequio no son, en la mayor parte de las ocasiones, programas verdaderamente de obsequio, sino de cansancio, en que se pone a prueba la resistencia del homenajeado, al que no se le reconoce el derecho de cansarse, y mucho menos, el de descansar.

La pólvora, la música, las campanas, el arte coreográfico y dramático, los primeros de la cocina y de la repostería, todo se pone en práctica para agrandar al homenajeado, sin previa consulta a su voluntad con relación a sus gustos ni a sus fuerzas. Y todo esto añadido a los apretujones, las ovaciones ruidosas, y demás cosas que positivamente se sabe que no son del gusto de nadie, constituyen elementos suficientes para que los homenajeados, si tienen buen gusto, temen los homenajes, en vez de agradecerlos, aunque la educación, que suele ser mayor en ellos que en los que les obsequian, les haga decir obra buena y disimular el fastidio que indudablemente sienten.

Ya que circunstanacialmente hemos hablado de la educación de muchos de los que obsequian, justo es que hagamos notar que, sin eufemismos de ninguna clase, gran parte de los obsequiadores buscan exclusivamente su placer, su negocio o su conveniencia, con pretexto del homenaje. Por eso los empresarios de teatro se apresuran a ofrecer funciones extraordinarias, en que lo único extraordinario es el precio de las localidades; que se cobra al público, no el espectáculo que se le da, que es muchas veces infame y desde luego el mismo de todos los días, sino el gusto de poder ver en su palco al hombre de la casa, cuya asistencia se anuncia en los carteles como el número más principal del elenco artístico que se exhibe, y que, dicho sea de paso, es el número que menos le cuesta al empresario. Del mismo modo los hombres vanidosos buscan en el homenaje a otro se tributa el pretexto para lucir sus condecoraciones, poner a prueba la paciencia del público sujetándolo al tormento de su oratoria, y procurar que todos los periódicos citen su nombre como asistente al homenaje, para lo cual se aproximan rudemente, y provistos de sus sonrisas más delicadas, al oído de los reporteros para que no se olviden de consignar su nombre. Los jovencillos enamorados y las damiselas coquetas persiguen la ocasión de poder estar juntos, sin importárseles un ardite el homenaje, y burlan y disfrutan, sin que el homenajeado se dé cuenta, o aunque el homenajeado se dé cuenta de que sólo se le aprovecha en el baile o en la «kermesse» de galeote de los demás.

Nosotros creemos sinceramente que este tormento de los «Programas de obsequios», es uno de los que más seriamente retraen a los sabios de verdad del placer de los descubrimientos, y de los que contienen a los héroes de realizar heroicidades. Sufrir un programa de obsequios integradamente, supera a la mayor de las heroicidades; y el que sufrió el frío, y el hambre, y el fuego del enemigo, durante días y días, sucumbe a ocho días del calor, de las comidas y del entusiasmo con que le obsequian los amigos, o los que se llaman sus amigos, para comer, divertirse y lucir a su costa.

Con frecuencia hemos visto a los que resistieron las penalidades de la guerra, del cautiverio, de un estudio prolongado o de una travesía difícil y arriesgada, caer desfallecidos y sin ánimos a la mitad del desarrollo de un programa de obsequios.

¿Cuándo adquiriremos los hombres el sentido común necesario para saber distinguir la línea que separa el obsequio de la impertinencia y la molestia?

¡Ah! pero si todos los hombres sufrimos eso, que es la ciencia más difícil, la ciencia de hacerse cargo, todos seríamos sabios, y no es posible que soñemos con semejante dicha.

## Las aguas en Almería

Oportunamente, dimos cuenta de la llegada a nuestra capital de los ingenieros señores Mendizábal y Alvarado, designados por el Gobierno para realizar estudios de alumbramientos de aguas en diversas zonas de la provincia.

Dichos funcionarios técnicos han recorrido a tal fin las zonas de Tabernas, Garrucha y Turis.

Visitaron también el pozo de Zamara.

Han realizado en fin otros trabajos, habiendo regresado el señor Mendizábal a Madrid y el señor Alvarado que se encuentra en nuestra capital lo hará de un día a otro.

## De la Diputación

### Sesión de la Comisión provincial permanente

Ayer, a las doce, se reunió la Comisión provincial permanente en sesión ordinaria, bajo la presidencia del señor Cabo Rodríguez y asistiendo los señores Pérez Barillo, Sánchez Entrena y Relano.

Por el secretario accidental, señor Laynez, se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se acordó lo fuera expedido a don Carmelo Márquez el certificado que en su escrito solicita, de carta de pago de ingreso hecho por el Ayuntamiento de Paternó.

Fuó de conformidad un informe de Intervención fijando la cantidad que ha de percibir don José Carmona Rull en concepto de quinquenio.

La Comisión quedó enterada de un informe de la Dirección General del Noviciado, participando que cuanto antes sea posible se enviará la Hermana de la Caridad que se solicitó para el Manicomio.

Se desestimó un informe de la Alcaldía de Zúrgena solicitando plazo para el ingreso del primer trimestre del repartimiento complementario de aportación forzosa, toda vez que de concederle sería sentar precedente y todos los Ayuntamientos harían peticiones análogas.

Fuó asimismo desestimado un escrito del señor Depositario de la Corporación don José Sicilia Rico, solicitando se le equipare en categoría al señor Interventor.

En un informe del señor Arrendatario del Contingente remitiendo el expediente de apremio seguido contra el Ayuntamiento de Tijola por débitos del cuarto trimestre, la Comisión quedó enterada.

Se acordó requerir al Ayuntamiento de Cantoria para que a la mayor brevedad remita la certificación de ingresos por el señor Arrendatario se le tiene pedida, y que, según oficio de éste, aun no ha enviado.

Se aprobaron numerosas facturas entre ellas la de la farmacia por suministros al Hospital en el mes de Agosto último.

Quedó pendiente de informe de Intervención, un informe de la Alcaldía de la capital sobre abono de 5000 pesetas para la confección del padrón de cédulas personales.

Pasaron asimismo a informe de secretaría escritos de don José Gil Sánchez y don Francisco Márquez Vizcaino solicitando se les nombre practicantes del Hospital.

En un informe del alcalde de Purchena remitiendo certificado del Ayuntamiento sobre exclusión de varios concejales de la responsabilidad personal, la Comisión acuerda no tomar en consideración dicho oficio, toda vez que el expediente de responsabilidad se sigue contra el Ayuntamiento y no contra persona determinada.

Se dió cuenta de un informe del presidente de la Asociación de Ayudantes de Obras públicas que remite a informe el señor Gobernador, sobre concurso de Ayudante de Vías y Obras provinciales, aclarando (in voce) el secretario que en dicho concurso se cumplimentaron las trámites que se apuntan en el escrito, habiendo quedado desierto, y pudiendo por tanto si se anuncia de nuevo, optar los ayudantes de Obras públicas.

El señor Pérez Barillo cree que este asunto debe ser objeto de estudio y que quede sobre la mesa, y así se acuerda.

Fuó de conformidad un informe de Intervención en oficio del Tribunal Supremo de la Hacienda pública acerca de los edificios propiedad de la Diputación.

Pasaron a informe de Intervención, escritos reclamando créditos de los señores Campa, López Fernández, Broca, Giménez Orce, Viciana, Martín Amat, Sánchez Espinosa, Castro, Hernández Abad, Pérez Cano, Pedrillo Ramos, Aguirre, López Rull, Romero Rivas, Inarte, Aliaga, Gómez Rosende, Ortúño, Silva, López Campos y de la Casa.

A propuesta del señor Pérez Barillo quedó sobre la mesa para su estudio un informe del gobernador remitiendo a informe los escritos presentados por don Angel Montañés y el Sindicato de desagüe de Sierra Almagra sobre imposición de cuotas por sus registros mineros en aquella zona.

Se autorizó al Presidente para confirmar o hacer nuevo nombramiento de una enfermera que el director del Hospital nombró interinamente.

—Quedó enterada la Comisión de un oficio del Inspector provincial de Sanidad participando su marcha a Bélgica e Inglaterra.

En una solicitud de licencia del auxiliar de secretaría señor Muñoz Campos para tomar parte en las oposiciones a la Judicatura, el señor Relano propuso, y así se acordó, concederle 15 días de licencia cuando se conozca la fecha de las oposiciones.

Fuó aprobada la nomina del Tribunal para niños de Granada.

Asimismo fué aprobada la distribución de fondos para el presente mes.

En un informe del Secretario en oficio del gestor para la cobranza de cédulas personales, que solicitaba se fijara el plazo voluntario de cobro, el señor Pérez Barillo es de opinión que deba señalarse éste, pero prorrogable.

El señor Relano entiende que el anunciar prórroga sería dar lugar a que en el plazo voluntario se hiciera menor recaudación.

En igual sentido se expresa el señor Sánchez Entrena, acordándose por último fijar en tres meses el plazo voluntario de cobranza sin que sea prorrogable.

La Comisión se mostró de conformidad en informe del Ingeniero en el escrito de las autoridades y vecinos de Terque sobre construcción de un camino vecinal.

Terminado el orden del día el señor Relano da lectura a su informe como ponente en la cuestión planteada entre los practicantes del Hospital provincial con motivo de la reciente R. O. que concede a doña Carmen Navarro el n.º 1 de dichos practicantes, proponiendo que se informe a la Superioridad en el sentido de no crear la Corporación con derecho a las plazas que solicitan, ni alguno de los que componían el Escalafón de Practicantes supernumerarios, antiguo, toda vez que no realizaron los ejercicios necesarios determinados por la Ley para revalidar sus puestos.

La Comisión aprueba por unanimidad los extremos de la ponencia y en virtud de la R. O. citada y telegrama posterior de la Superioridad, se acuerda dar posesión a doña Carmen Navarro.

El señor Pérez Barillo da cuenta de una petición formulada por el Ayuntamiento de Cuevas sobre construcción de dos caminos vecinales en aquel término, accogiendo a la reciente disposición de la «Gaceta» y propone sean incluidos dichos caminos en el plan provincial.

También propone el señor Pérez Barillo se comunique por medio de edicto a los Ayuntamientos de la provincia la oportunidad de solicitar ahora los caminos vecinales de que es en más necesitados, accogiendo a la citada R. O. del Ministerio de Fomento («Gaceta» del 21 de agosto).

Se dió lectura a un informe del Ayuntamiento de Cuevas solicitando ayuda de la Corporación para que pueda continuar funcionando el Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Después de breve discusión los reunidos acuerdan dejar este asunto pendiente de resolución hasta tanto se haga un detenido estudio de él.

El señor Pérez Barillo se ocupa de los destrozos causados en algunos pueblos de la provincia por las recientes tormentas, proponiendo se solicite de los Poderes Públicos un remedio total a los daños ocasionados—pues sería ilusorio—dijo, una cantidad extraordinaria que, empleada en construcción y reparación de caminos vecinales en dichos pueblos, compensaría en parte la ruina que les asola.

Habla el señor Cabo Rodríguez de que en este mes se cumple el tercer aniversario del advenimiento del Directorio, quedando autorizada por la Comisión para poner en práctica cuanto estime conveniente con ese motivo.

A las dos se levantó la sesión.

### CRÓNICA LOCAL

#### El día de ayer

Fuó también el de ayer un día espléndido.

La jornada informativa no brindó salvo que merezcan mención aparte los que lamentable suceso ocurrido por la tarde. Siempre la Hiera humana!

#### Los presupuestos municipales

Ayer tarde se reunió la Comisión de Hacienda en el Ayuntamiento, que tuvo el primer cambio de impresiones sobre los nuevos presupuestos.

Es propósito de la Comisión redactar un proyecto de presupuestos que, saliendo de los recursos acostumbrados, permita dar gran impulso a las mejoras locales más necesarias.

Si preciso fuera se recurrirá al presupuesto extraordinario para ciertas obras de interés local.

#### El arbitrio sobre el pescado

La sociedad de armadores de barcos pesqueros «El Faro» ha formulado escrito solicitando del Ayuntamiento la rebaja de las tarifas del arbitrio sobre el pescado, al menos en las calidades que consumen las clases humildes, y que se cobre dicho impuesto no a los armadores, sino a los rematantes.

Una comisión visitó al Gobernador civil para darle cuenta de la petición y recabar su valioso apoyo.

#### Los que viajan

Han llegado a esta Capital los señores marqueses de Loreto con sus hijos. Ha venido de Dalías el farmacéutico y rico propietario don Francisco Alférez.

Marchó a Fondón la culta profesora

#### Doña Josefina Núñez acompañada de sus simpáticas hermanas.

Marchó ayer a Melilla el coronel de Ingenieros director del Centro Electoral don Ricardo Salas con el capitán ayudante don Angel Ruiz.

Para Melilla salieron ayer el teniente coronel del Tercio don Ricardo Rada y el capitán del mismo cuerpo con Fernando Ponce de León y el industrial don Diego Gorrochategui.

Ha llegado de Arboles el Presbítero, don Agustín Navarro Iniesta.

Ha regresado a Granada el doctor Bassorreta.

Se encuentra en esta el Párroco de Cuevas, don José Alzunia.

#### El correo

Por haber perdido el enlace con el de Madrid, el tren correo vino ayer tarde a nuestra Capital sin los viajeros y correspondencia de la Corte, que llegaron de madrugada.

Sólo trajo el correo la correspondencia y viajeros de la parte de Granada.

#### Enfermo

Hace días guarda cama a causa de la gripe don Ezequiel Gómez Pérez, oficial de esta Diputación.

#### Boda

En la parroquia de San Sebastián y ante el altar de Nuestra Señora del Carmen contrajeron el miércoles por la mañana los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita Luisa Muñoz Gómez con el comerciante de esta plaza don Francisco Pérez Cascales.

Fueron padrinos don Eugenio Pérez Ruiz y doña Angeles Gómez Chacón, padrín del novio.

Firmaron el acta como testigos por parte del novio, don Francisco Pérez Ruiz, don Fulgencio Pérez Carrillo, del comercio, y el ingeniero industrial don Fulgencio Pérez Cascales, y por parte de la novia, don Juan José Muñoz, don Francisco Muñoz y don Juan Moya.

La boda se celebró en la intimidad por el reciente luto de la novia.

Después de celebrada la ceremonia salieron en viaje de novias para varias poblaciones, donde pasarán una corta temporada.

Desémosles a los nuevos esposos eterna felicidad en su nuevo estado.

#### Notas municipales

Se ha posesionado de su cargo el maestro de la escuela de niños del Nordeste con Luis Navarro Lorca.

El Batallón de Cazadores de África, en Larache, ha interesado se recogan a José Criado Rivas, padre del soldado fallecido Miguel Criado Berenguel, la cantidad que se remesó por giro postal, devolviéndola a dicho batallón, por haberse remitido anteriormente.

Doña Carmen Pérez Hernández ha reclamado contra el padrón de inquilinato.

Don Francisco Carrillo Rodríguez ha solicitado licencia para realizar obras en la casa núm. 60 de la calle de Murcia, y don Joaquín Ortega Sánchez en la casa núm. 66 de la calle de Reducio.

La auxiliar de la Escuela Normal de Maestras, doña María de los Santos Frías, ha solicitado un mes de licencia.

Atendiendo el ruego que reiteradamente ha formulado LA INDEPENDENCIA, el señor Rovira nos ofreció ayer poner en ejecución el acuerdo municipal, que se adoptó a propuesta del teniente alcalde señor Benitz, de colocar en sitios estratégicos de la ciudad «carteles encaminados a la represión de la blasfemia».

#### Junta de Clasificación

La Junta de Clasificación y Revisión acordó declarar nulas las clasificaciones otorgadas a los mozos del reemplazo de 1926 Luis Capei Alonso, Vicente Martínez Galarza, Joaquín Navío Arriaga y Diego Rodríguez García, y los de 1925, José Gómez Abad, José Rodríguez Martínez y Miguel Pérez Martínez.

Quedan obligados dichos mozos a efectuar su comparecencia personal ante el Tribunal médico de la tercera región en término de tres meses a contar desde la fecha de la notificación.

#### Los conciertos en el Parque

El presidente de la Comisión de Festejos, de acuerdo con la autorización que le concedió el miércoles la Comisión permanente, ha dispuesto que los martes vuelva a tocar la Banda municipal en el Parque de Alfonso XIII.

#### Acorazados italianos

Se dá como probable la visita para fines de mes de los buques de guerra italianos «Pisa» y «Ferruccio» que recorren los puertos de Noruega Inglaterra y España con los guardias marinos de Italia.

Actualmente se hallan en Londres.

#### El trasatlántico «Pielco»

Ayer mañana visitó nuestro puerto el trasatlántico «Pielco».

El barco 21 emigrantes para Buenos Aires, 3 para Santos y 3 para Montevideo.

Antes del mediodía se hizo a la mar.

#### Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimiento: Juan Miranda Ros. Defunciones: Doña Rosa Álvarez García. Matrimonio: Pedro Rodríguez Quezada con Araceli González Rodríguez. Disricto de la Audiencia.—Nacimiento: Lorenzo Esteban Bismonte.

#### Este número ha sido visado por la censura.

#### Deños considerables

## Nuevos detalles de la tormenta en la provincia

Siguen recibiendo detalles de los efectos de la tormenta del martes.

Según noticias de la Benemérita de los Molinos, que confirman las que publicamos el primer día, el río Andarax salió de manera alarmante, cubriendo las aguas toda la superficie del lecho y alcanzando en algunos sitios un metro de altura.

El tránsito de la carretera de Nijar estuvo interceptado.

La Benemérita vigiló los márgenes del río, haciendo a los caminantes las oportunas advertencias.

SSS

Se conocen los detalles concretos de los efectos de la tormenta en Berja. La Guardia civil recorrió los sitios más peligrosos de la población, y aun cuando hubo varios edificios inundados y en cuyo desagüe intervino la fuerza, al principio no hubo noticias de desgracias.

Después visitó la vega, que está poblada de cortijos habitados, y que da un aspecto de una inmensa laguna por el desbordamiento de las aguas que vienen de las Ramblas.

En la Venta «La Eritaña» (carretera de Laujar), cerca de la Rambla de Jurbina, se refugiaron varias personas, quienes dieron la triste nueva de que los vecinos de Berja Miguel Vicente Ferrón, de 50 años, fondista, y Francisco Padilla Martos, de 23 años, jornalero, se habían aventurado a pasar la Rambla, con dirección al pueblo, siendo arrastrados por la corriente, sin que los hallaran por parte alguna.

Esto ocurría de madrugada. La Guardia civil se distribuyó por partes, y por la mañana se supo que en R. Oñico, aldea de Los Vázquez, distante unos diez kilómetros, había aparecido un cadáver desnudo. Era el de Miguel Vicente. En la Vega del Pago, a dos kilómetros de la Ciudad, un perro descubrió el otro cadáver, medio sepultado entre el cieno y las parras que arrastró la corriente.

El Juzgado de Instrucción y la Benemérita intervinieron en el hallazgo practicando las diligencias de rigor.

Ascienden a muchos miles de duros los daños originados por la catástrofe. Han desaparecido muchos parrales. La Guardia civil que manda el teniente don Luis Pulido, está recibiendo muchas felicitaciones por su conducta.

SSS

A causa del temporal del martes, zozobró en la playa del Prudigal una barca que se dedicaba a la pesca de almejas estrellándose contra las rocas.

El patrón, conocido por el Cojo y un tripulante llamado Paulino, han desaparecido.

Otro tripulante y el hijo del patrón lograron salvarse.

#### CRÓNICA LOCAL

#### Del Gobierno civil

##### Un donativo

El gobernador civil, señor de Castro y Santoyo ha hecho entrega de 850 pesetas a la Tienda Asilo y 250 a las Hermanitas de los Pobres, importe del donativo hecho a instancias del mismo señor gobernador por el día de las rifas de muñecas y otros objetos que se celebró al final del Bulevar, don Antonio Bñiz.

##### Felicitación

El gobernador civil ha ofrecido al alcalde de la ciudad felicitándole por los laudables servicios prestados por la Guardia municipal durante las pasadas fiestas.

Ruegale también el señor de Castro haga presente dichas felicitaciones a los jefes y personal que forman la plantilla de dicho cuerpo.

##### EN LA PROVINCIA

#### Se le dispara la escopeta y le hiere gravemente

A las cinco de la tarde de ayer fué ingresado en el Hospital provincial, el vecino de Dalías desde donde fué conducido en un automóvil, Vicente Rubi Motoya, de 26 años, al que le fué apreciada una herida penetrante de arma de fuego en la región epigástrica con hemorragia interna de proceso grave.

Quedó encamado en la sala de Santa Rosa.

Según lo informamos que pudimos adquirir de los que se transportaron a esta capital, ya que el herido apenas se extendió lo que hablaba, parece ser que Vicente se hallaba cargado una escopeta de sistema antiguo, teniendo apoyado el cañón en el hombro cuando cuando se le disparó, causándole la herida en la taca.

##### En el Parque de incendios

#### Sustranen la gasolina de un auto-cuba

El encendido de noche del Parque de Incendios denunciado ayer que del auto-cuba núm. 2, habían sido sustraídos treinta y seis litros de gasolina.

Reclama por la Alcaldía la denuncia, practicó ayer a gunas advertencias y las prosigue para exigir las responsabilidades de todo orden a que hubiere lugar.

## Un hombre de aspecto extraño

La prensa de estos días ha publicado la noticia de un suceso que, por lo visto, debe ser de poca importancia, pues ha pasado sin comentarlo, y que, sin embargo, para nosotros tiene mucho interés, no solo por su significación, sino también, por los rasgos originalísimos que encierra, y el carácter típico y representativo del protagonista.

El suceso ha ocurrido en Madrid. En el Paseo del Prado, a la sombra del Obelisco del Dos de Mayo, y muy cerca de los jardines del Hotel Ritz, convertidos en comedor durante el verano.

A la hora de mayor concurrencia parece ser que algunas de las personas que estaban cenando se fijaron en un hombre que se había sentado en un banco de piedra, de los que hay al pié del Obelisco.

«¿Por qué llamó la atención este individuo?»

Era—dice la prensa tratando de describirlo—un hombre de aspecto extraño. Además permanecía en su asiento completamente inmóvil, como si fuera una figura de piedra.

De pronto el hombre estatus, se movió; inclinó únicamente la cabeza y cayó al suelo.

Acudieron a socorrerlo, avisaron a un médico... ya era tarde. El hombre estaba muerto.

El médico certifió que había muerto de hambre.

«¿Cómo sucedió?»

«Los detalles? El hombre muerto de hambre no era un mendigo ni un vagabundo. Era un trabajador, que poseía un oficio y tenía un hogar. Tenía 32 años. Y había muerto de inanición en Madrid, a dos pasos de un suntuoso comedor donde se servían manjares superfluos, se derrochaban vinos generosos».

Había muerto de hambre en la plenitud de la vida, y no en desierto, sino en el seno de una ciudad rica y civilizada.

Pero hay más. E. uno de los bolsillos de la víctima encontraron un cuaderno en una de cuyas páginas aparecían escritas estas expresivas palabras:

«Si algún día me encuentran muerto en algún sitio, que no se atribuya a nadie mi muerte. Me morí de hambre».

Confieso que me ha producido escalofrío este detalle.

«Me morí de hambre», y lo escribe tranquilamente en su cuaderno, y se para resignado que se cumpla la sentencia.

Se acerca el momento temido; se sienta morir y dirige sus pasos al Hotel Ritz a la hora de la cena; contempla el espectáculo del comedor, mas no se atreve a molestar a nadie.

Siente vergüenza de alargar la mano y pedir.

El hambre muere las entrañas de la víctima; ya no puede andar más; se deja caer en un banco y queda inmóvil.

«El hombre de aspecto extraño» tiene un rago sublime que acaso resulte una inconsciente ironía.

No quiere molestar a los que comen, y no quiere tampoco causar ninguna perturbación después de su sacrificio, ha escrito en su cuaderno.

«No se atribuya a nadie mi muerte». Nadie, nadie ha tenido la culpa de que a los 32 años, viviendo en Madrid, y teniendo un oficio, muera de hambre en los hermosos jardines del Prado.

¡Que no se turbe el agradable concierto de la vida ciudadana!

Esto no ha sido nada. Total: una vida. ¡Nada!

La víctima cae al suelo con toda corrección, con toda delicadeza. Sin un gesto trágico, sin una protesta.

Ya lo habéis visto: todo se ha limitado a inclinar la cabeza delicadamente y caer.

Unos guardias le han recogido y en seguida le han quitado de ser médico.

A nadie se ha molestado. Pueden seguir comiendo tranquilamente los señores que ocupan las mesas del grato y placentero jardín del Hotel.

LUIS LFON

## Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en la Estación Sismológica:

Presión media del día	755.8
Temperatura máxima	27.2
Idem mínima	19.8
Idem media	22.5
Humedad relativa media	82
Evaporación en 24 horas	2.0
Viento en 24 horas	0.0
Fuerza en metros por segundo	6.0
Nebulosidad	Despejado

#### CARIDAD

## La Tienda Asilo

Para la sala de cunas del Niño Jesús ha regalado una Hija de María del Corazón del Jesús una cuna vestida con dos mudas.

A dicha cuna se le pondrá el nombre de Angustias a petición de la donante.

¡Que Dios le pague esta buena obra!

#### CRÓNICA LOCAL

#### En cuarta plana nuestro folletó



INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestra Agencia en Madrid y Corresponsales especiales.

BARCELONA

Entierro de las víctimas de las tormentas. Barcelona, 2-12 noche. Hoy se ha efectuado el entierro de las víctimas ocurridas en la barriada de San Andrés.

Pasa el tren y se hunde un puente. Apenas hubo pasado por el puente de Moncada el expreso de Francia, se hundió aquél, a causa del reblandecimiento de tierras y de la trepidación del convoy.

Más detalles de los temporales. Se conocen nuevos estragos a causa de los temporales, en varios pueblos catalanes, donde se han repetido los accidentes y los salvamentos de gentes arrastradas por las aguas.

Los ladrones penetran en el despacho del Juez. Esta madrugada penetraron los ladrones en el despacho del Juez del distrito de la Universidad.

Abogado desterrado. Ha sido desterrado el abogado don Carlos Casas, de orden gubernativa.

Una nota del Gobernador. En el Gobierno se ha facilitado una nota oficiosa, diciendo que con referencia a las quejas que se formulan sobre la acción de los gobernadores, debe advertirse que al Gobernador de Barcelona ha de interesarle todo, porque es la representación del Gobierno en la provincia de su mando, el cual lo apoyará en todo momento y más cuanto mayores sean las dificultades que surjan.

DESPUÉS DE LA TORMENTA

Funerales por las víctimas. Toledo, 2. Se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso de las víctimas de la horrosa tormenta descargada en el pueblo de Polan.

Una suscripción. Se ha solicitado que se abra una suscripción nacional para socorrer a los numerosos damnificados y familias de las víctimas.

El ministro ofrece soorros. El ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, ha ofrecido al Gobernador enviar cuanto antes socorros.

El heroísmo de una madre. Se conoce el acto de sublime heroísmo realizado por la esposa de Fernando Lancha.

Cuando la tormenta estaba en su apogeo, el agua inundó completamente su domicilio, llegándole a la altura de los hombros.

La heroica madre tenía en los brazos a un hijo de seis meses, y ante la imposibilidad de salvarse ella y el pequeño, sostuvo a éste en alto durante varias horas, hasta que por fin pudo ser salvado.

PROVINCIAS

El Arzobispo de Valladolid bautiza cuatro niñas gemelas. Valladolid, 2.—El Arzobispo ha bautizado a cuatro niñas gemelas que ha dado a luz la vecina Carmen Soria, esposa de un viajante de comercio.

A la ceremonia religiosa asistieron numerosos convecinos del profílico matrimonio.

Una machete del célebre Maceo

Toledo, 2.—El gobernador ha regalado al Museo de Infantería un machete que perteneció al célebre cabecilla cubano Maceo.

En contra del analfabetismo

Zaragoza, 2.—El gobernador ha ordenado a los alcaldes que multen a los padres que no envíen sus hijos a las escuelas.

Un mausoleo de Goya

Se ha regalado a la ciudad de Zaragoza un mausoleo del glorioso Goya que existía en Burdeos, donde murió el célebre pintor zaragozano.

El busto será instalado en el Parque en sitio preferente.

Nueva Escuela Industrial

Murcia, 2.—Por iniciativa del alcalde de la ciudad, el dos de Octubre próximo comenzará a funcionar la Escuela Industrial.

Poco cometieron un «buso» industrial cesante.

Las Palmas, 2.—Ha sido declarado cesante un empleado de Prisiones quien encerró en un calabozo a un vecino por resentimientos particulares.

El ministro de jornada. San Sebastián, 2.—El ministro de Estado almorzó con el Embajador alemán.

Por la noche comió con el Embajador inglés.

El ministro de Estado se propo- nía salir esta misma noche para Madrid, si mañana se celebraba Consejo de ministros.

Los Reyes e Bilbao

Bilbao, 2.—El Monarca visitó hoy el Parque de Bomberos, los cuales verificaron ejercicios ante un numeroso público, que también ovacionó al Rey.

Después, don Alfonso, acompañado de don Victoria, asistió a las regatas.

Este la pasará por Z mora

Zamora, 2.—Se sabe que el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, pasará por esta población en primero de Octubre, de paso para Salamanca.

La stigación de las causas de una catástrofe

Oviedo, 2.—Han marchado a la cuenca minera dos ingenieros para investigar las causas de la explosión de grisú ocurrida recientemente.

Se han extraído siete cadáveres de obreros, que perecieron en el interior de la mina cuando trabajaban.

Robo peligroso

Ferrol, 2.—Dos ladrones penetraron en un solar donde se guardaba gasolina, para robar una cantidad de este combustible.

Cuando se hallaban manipulando en un bidón hizo éste explosión hiriendo a ambos cacos.

Uno de ellos se llama Francisco Pereira; el otro, se desconoce su nombre.

Asamblea de ganaderos

Mérida 3. Se ha celebrado la primera asamblea de ganaderos para tratar de construir un matadero industrial.

Asistieron el gobernador civil y el director del matadero de Riofrio. El proyecto importa ocho millones.

Hijo desnaturalizado

Zaragoza 2.—Según informan del pueblo de Samper, Miguel Marín agredió a su madre con un hacha.

La Benemérita le detuvo. El vecindario, al enterarse del repugnante hecho intentó lynchar al degenerado hijo, dándole una gran paliza.

Cotizaciones de Bolsa

Table with 2 columns: Item and Price. Madrid, 2-10 noche. Interior 4% 68'80, Exterior 4% estampillado 00'00, Amortizable 5% 98'00, Idem 5% (1917) 00'00, Idem 4% 00'00, Obligaciones del Tesoro 000'00, Acciones del Banco España 625'00, Banco Hispano Americano 145'00, Banco Español de Crédito 174'00, Arrendataria de Tabacos 0'0000, Cheque St Paris 19'80, Idem Londres 31'90, Idem New-York 6'57, Idem Roma 24'10, Idem Berlin 0'00, Idem Viena 00'00.

La catástrofe ferroviaria

Valencia, 2. El maquinista del tren correo que descarriló próximo a la estación de Amposta, Francisco Caneyosa, ha declarado que la noche era oscurísima y llovía torrencialmente cuando ocurrió la catástrofe.

El oyo en el kilómetro 219 un gran ruido producido al desprenderse el enorme bloque de piedra y caer en la vía, obstruyéndola completamente.

Frenó con toda celeridad, pero no obstante, la máquina, al sobrevenir el choque, retrocedió como unos cincuenta metros, embotrándose en los coches que arrastraba.

Al ocurrir la catástrofe Francisco Caneyosa huyó horrorizado ante las escenas trágicas que presenciaba.

ESPAÑA ANTE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Norte América es culpable de cuanto ocurre en Méjico

Una nota oficiosa. El puesto permanente en la Sociedad de Naciones.

Madrid 2 8 noche. En el ministerio de Estado se facilitó esta tarde una nota oficiosa, diciéndo que en San Sebastián, al recibir el señor Yanguas a los periodistas les manifestó que la propuesta de la Comisión de la Sociedad de las Naciones relativa a los puestos permanentes, era prevista por quienes hayan seguido este problema desde mayo último.

Añade la nota que el Gobierno español ha estimado que la corrección le obligaba a esperar la respuesta oficial a su solicitud de un puesto permanente.

El Gobierno—añade—agradece las pruebas de estimación y simpatía dadas a España y las pruebas de afecto que le han dedicado los representantes inglés e italiano.

El acuerdo de la Comisión—sigue diciendo—equivale a una ponencia que pasará a examen del Consejo de la Sociedad de las Naciones, y más tarde a la deliberación definitiva de la Asamblea.

Anunció el ministro que hoy se reunirá el Consejo permanente para examinar la labor de la Comisión preparatoria y de otros asuntos de la sesión preparatoria de la plenaria que habrá de celebrarse el próximo día seis.

Nuestro representante en el Consejo—añadió—se abstendrá de acudir a la reunión.

Preguntado el señor Yanguas si España se retirará de la Sociedad de Naciones, se limitó a contestar que el Gobierno tiene trazado su camino y quiere proceder con absoluta seriedad, huyendo de toda apariencia de efectismo.

España se abstiene en una votación. Ginebra 2.—La Comisión encargada de estudiar la reforma del Consejo permanente de la Sociedad de Naciones ha aprobado por unanimidad con abstención de España, el proyecto del subcomité relativo a los miembros no permanentes del Consejo.

Varias naciones dispuestas al sacrificio. Los representantes de la Argentina, Polonia y Suecia han declarado que sus gobiernos respectivos están dispuestos a sacrificar nuevamente sus puntos de vista para llegar a una solución.

El representante de Italia se dirige a nuestro delegado. El representante italiano se dirigió al delegado español y le manifestó en términos patéticos que su país tuviera en cuenta al proceder, las dificultades del momento actual para satisfacer sus legítimas aspiraciones.

China apoyó a España. El único país que apoyó la pretensión española fue China, pero a condición de que a ella se le diera también un puesto permanente.

Elegió a España. Todos los países representados en número de doce prodigaron grandes elogios a España, expresando sus deseos de que la gran nación latina continúe prestando su colaboración al Instituto de Ginebra.

El señor Palacios ofreció transmitir al Gobierno de Madrid los deseos expresados por los delegados extranjeros.

Acuerdos del Congreso parlamentario. El Congreso parlamentario inauguró sus trabajos.

La Unión parlamentaria acordó el estado actual de las relaciones internacionales, único medio de limitar los derechos de soberanía de los Estados y la transmisión voluntaria de los derechos de soberanía a una o varias organizaciones de carácter internacional.

Manifiesto de los religiosos españoles. Madrid 2 8 noche. Los religiosos españoles expulsados de Méjico Agustín Mistral y Antonio Rey han manifestado a un redactor del diario católico «El Debate», quienes les ha interrogado acerca de los sucesos allí desarrollados, que la carta del Episcopado español alentó el espíritu de los mejicanos.

Afirmar que de estado allí ocurren son culpables los Estados Unidos de Norteamérica, nación interesada en mantener la agitación en Méjico, para evitar el desarrollo de su poderío nacional.

Dicen que la prensa católica ha desaparecido por haber desecho el Gobierno las organizaciones obreras, incorporándolas a las confederaciones mejicanas de carácter socialista-masónico.

Agreden que, por iniciativa de la hija del presidente Calles, se celebró en Méjico una cabalgata ofensiva para los católicos, en la que figuraba una carroza alegórica de Satanás.

Dicen dichos religiosos que los sacerdotes viven de limosna y se hallan refugiados para evitar las persecuciones inhumanas de que son objeto.

MADRID

Un atraco

Madrid 2-8 noche. En la calle de Santa Engracia un empleado llamado Isidro González, fué atracado por unos desconocidos, robándole cuanto llevaba encima.

A las voces de auxilio que dió la víctima acudieron los agentes de la autoridad y detuvieron a uno de los atracadores llamado Jacinto Serrano.

ALCANCE POLITICO

El día del Presidente

Madrid, 2-10 noche. Con el jefe del Gobierno, señor marqués de Estella, despacharon el ministro de Marina, contralmirante Cornejo, y el Jefe de la Secretaría auxiliar, señor Almagro.

Recibió después las visitas del presidente del Consejo de Administración de la Compañía Transmediterránea, señor Dómine y del general Vallejo.

También visitó al Presidente en su despacho oficial el gobernador civil de Valencia.

En Guerra

El ministro de la Guerra, señor duque de Tetuán, despachó con varios

Conferencia

El almirante Magaz, embajador de España cerca del Vaticano, confirió hoy con el ministro de Marina.

La "Gaceta"

Madrid 2 8 noche. Hoy inserta la «Gaceta» los siguientes decretos:

Disponiendo que el ministro del Trabajo, de acuerdo con el de Instrucción, convoque el dos de octubre próximo a una conferencia Nacional del Libro.

Idem que los catedráticos de Instituto comuniquen antes del día 8 los libros que recomendarán a los alumnos para el año actual.

MARRUECOS

Melilla

Hilazgo de restos humanos. Melilla 2.—En Sidi Dris han sido hallados los restos de las víctimas del año 1921.

Se enterrarán en Monte Arruit en la tumba que guarda las cenizas de las víctimas de Annual.

Esperando material de guerra. Se espera la llegada del vapor «España núm. 5» con material de guerra.

Con rumbo a Ceuta ha marchado el cañonero «Canalejas» con material de guerra para aquella zona.

Zona francesa

Confraternidad de tropas hispano-francesas

La columna de Ostariz ha llegado a la posición francesa de Bellver, confraternizando con las tropas de la nación amiga.

Los franceses vencen al enemigo. Larache 2.—La columna francesa 156 ha vencido la resistencia enemiga y ha ocupado Yebel Ziel.

El Jeriro ha sido hecho prisionero. Se ha confirmado que el cabecilla Jeriro huyó a las montañas perseguido por las columnas francesas y al llegar al poblado de Beni Tefet los indígenas le hicieron prisionero.

Las avanzadas han sostenido tiroteo con los grupos disidentes refugiados en las montañas.

EXTRANJERO

Amagos revolucionarios en Portugal

Lisboa, 2. Anoche se dieron órdenes a la Guardia Republicana y a las fuerzas de mar y tierra para evitar el movimiento revolucionario que se anunciaba.

También se establecieron patrullas y retenes.

El Director de orden público ha dado órdenes para detener a varios individuos comprometidos.

Avión gigantesco

Londres, 2. En una fábrica del Norte se construye actualmente un avión capaz para cuarenta pasajeros. Pronto se pondrá al servicio público.

NECROLOGÍA

Ayer mañana, a las once, fué conducido a la última morada el cadáver de la malograda señora doña María de Burgos y Cuadrillero de Lebrés (q. e. p. d.).

Constituyó el acto una verdadera manifestación de duelo que puso de relieve la estimación en que era tenida la finada y el aprecio de que goza la familia doliente.

Asistió al triste acto muy numerosa concurrencia, presidiéndolo el Reverendo Padre José Rodríguez Ponce de León, de la Compañía de Jesús; don Francisco Rovira Torres, alcalde de la Ciudad; don Rafael Larrea Begoña, fiscal de la Audiencia; don Alfredo Aguirre Guerrero, juez decano de los de Primera Instancia e Instrucción de la Capital y don Eduardo Pérez Cano, presidente del Colegio Oficial de Médicos de la provincia.

Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por los médicos don Antonio Oiveros y don José Alfárez; médico odontólogo don Asensio Lacal y consignatario de buques don Manuel Romero Moncada.

A su viudo, don Antonio Lebrés; a su afilijida madre; hermano D. Adrián vicéconsul del Brasil en Almería, y demás deudos de la finada reteramos nuestro pésame y rogamos a los lectores una oración por su eterno descanso.

ROQUEQUER

Información frutera

En el trasatlántico «Pincio», que visitó ayer nuestro puerto, fueron embarcadas para Sudamérica 542 cajas de melones.

Durante el día de ayer no hubo salidas de vapores fruteros. Sigue a la carga el vapor «Klio», destinado a Newcastle.

Quedarían anoche en el muelle sobre 2 000 barriles dispuestos para la carga.

NOTAS DEPORTIVAS

Nuestros internacionales de fútbol.—OTERO—

Luis Otero, acaso sea el jugador español más discutido. Sin duda alguna, lo que mueve a discusión tiene valor, y ello nos hace afirmar que el famoso back gallego, es una de las figuras futbolísticas más populares de España.

De elevada estatura y de grandes condiciones físicas, una a estas portentosas facultades un perfecto conocimiento de juego y una gran valentía, cualidades que son bastantes para clasificarlo entre los primeros zagueros españoles. Su característica de juego se manifiesta, en el más seguro y perfecto juego de cabeza que hasta ahora hemos podido apreciar en jugadores españoles.

En muchas ocasiones, hemos dudado si en esta fase puede aventajarle Sánchez, el medio centro del F. C. Barcelona, único comparable a Otero en el juego de cabeza, pero nos ha hecho desistir de ello, la mayor facilidad que tiene un medio centro en su labor, para emplear esta clase de juego. El defensa por su situación en el terreno de juego y por razón natural de su misión en el campo, debe dar la impresión de mayor dominio del balón, con los pies; en Luis Otero se da el caso pintoresco de ofrecer tanta garantía en la puerta con sus tremendos y clásicos cabezazos, como un defensa de patadón a lo Walter, que es el zaguro de más fuerte despeje que conocemos. Ricardo Zamora, nuestro gran keeper nacional, se ha manifestado siempre, por una línea defensiva a base de Luis Otero.

Su calidad de internacional la ha justificado en cuantos encuentros ha representado a España. Cuatro veces ha figurado en el equipo nacional, debutando en la Olimpiada de Amberes contra Dinamarca—primer partido de nuestro brillante historial internacional—formando parte como efectivo de aquel glorioso once que supo colocar a España entre las primeras potencias futbolísticas del mundo, clasificándose en segundo lugar en los primeros juegos olímpicos a que concurría y participaba. El once electivo de aquella gesta gloriosa de Amberes, estaba integrado por Zamora, Otero, Arrate, Samitier, Belauste, Eguiazabal, Pagaza, Sesúmagá, Patricio, Pichichi y Acedo.

Más tarde, Otero que resultó lesionado en aquel partido contra Dinamarca, tuvo que ceder su puesto al suplente olímpico, Vallana, reapareciendo contra Italia en el último partido que jugó España en aquellas Olimpiadas, encuentro que fué denominado con el nombre de «Petit final», por jugarse entre las dos naciones segundas de los dos grupos eliminatorios. Por compañero tuvo a Vallana que sustituyó a Arrate, lesionado. En España jugó después contra Bélgica, en Bilbao, llevando en la izquierda a Careaga, y últimamente en Barcelona contra Austria, formando pareja con Quenda.

Otero goza de gran simpatía en toda Galicia y de popularidad en España. Figuró siempre en el Sporting de Vigo, abandonando este grupo el poseerle con el Fortuna de igual población, de cuya fusión nació el actual Celta. Al dejar el Sporting, se trasladó a Coruña, alistándose en el Deportivo, en el cual figura actualmente. En un partido de campeonato Sporting de Vigo-Sporting de Gijón, Luis Otero tuvo la desgracia, de al saltar para disputar un balón al extremo izquierda de Gijón, aquel gran jugador y hoy buen deportista Fernando Villaverde, fracturarle la pierna derecha, fractura que aun sufre el buen jugador asturiano, hoy, a Otero y Villaverde les une una fraternal amistad.

La forma habitual del olímpico llega sufre alternativas, y aun cuando actualmente el que fué su suplente (Vallana) es a nuestro juicio el efectivo en el equipo nacional como defensa derecho, Otero es el más calificado sustituto del gran back arenero, mas si tenemos en cuenta que la línea hace compenetrarse mucho tiempo se alineó, defendiendo los mismos colores.

ROQUEQUER

Vapores Corroas Francesas. De la Société Générale de Transports Maritimes a Vapour y Lloyd Latine.

Valdivia Formosa. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, de 3 hélices y telegrafía sin hilos.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Corroas hay que solicitarlo con tiempo. Los manifestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, ó antes si se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.







BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY VIERNES - Nuestra Señora Madre del Pastor Divino...

ve primeros Viernes de mes consecutivos en honor del Sagrado Corazón de Jesús...

En Santo Domingo, a las 6 y media con despedida cantada a la Santísima Virgen...

Publica el del martes: Circular gubernativa llamando la atención sobre la Real orden de Fomento...

Asuntos judiciales (embustes de fincas) - Edictos municipales.

MINERÍA

En el expediente del registro minero "Segunda campanada" núm. 36.243...

VIAJEROS

Ha llegado a nuestra capital, hospedados en los hoteles que a continuación se expresan...

Hotel Simón. - Don Angel Ruiz Ariles, de Madrid; Don José Blasco...

La Administración de este diario recuerda a sus anunciantes y suscriptores que los pagos son adelantados.

Los granos, herpes, eczemas, & se curan con Eczemacura

Pregunte a su médico y se convencerá. DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL. COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas...

Amigo DÉBIL. Elixir CALLOL. Fortalece pronto el sistema nervioso. SE VENDE piano en buenas condiciones.

Barriles en corte

Por cesación de negocio se realizan 150.000 barriles de Portugal y Galicia. De estos últimos, en corrientes, primera y extra.

Compañía Trasatlántica de Barcelona. (Antes A. López y Compañía) Vapores Correos Españoles. Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires...

ELIXIR DE PROTOCLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS. VIVAS PEREZ. RECETADO POR VERDADERAS EMINENCIAS. NO TIENE RIVAL.

SOLUCION BENEDICTO ANISOSA. DE GLICEROPHOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad.

Lectores de novelas. Oferta ventajosa de Biblioteca PATRIA. 125 novelas por 215 pesetas pagaderas en plazos mensuales de 11'95 pesetas.

SANDALOPIZA. MIL PESETAS al que presente "Cápsulas de Sándalo Go nosan, de Sándalo; etc." mejores que las del doctor Pizá.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS. LOS ANCIANOS, LOS TÍPICOS, LOS DISENTÉRICOS, LAS EMBARAZADAS, LOS NIÑOS, CATARROS Y ULCERAS DEL ESTÓMAGO...

Folleto de LA INDEPENDENCIA (24) "Biblioteca Patria" de obras premiadas. LA VERDAD EN EL AMOR. NOVELA POR Rafael Pérez y Pérez.

lanchas, bordados por helechos, que no recian encajes; espesas aboedadas, palacio de jilgueros y pardillos, juegos espectrales de luz que dibujaba arabescos orientales sobre la verde y gayal alfombra de los prados...